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ДОМ-МОСТ, В КОТОРОМ
РАСПОЛОЖИТСЯ 
МУЗЕЙ ВОДЫ, 
СОЕДИНИТ БЕРЕГА ЯУЗЫ

День за днем:

Меры по информированию жите-
лей города Москвы о производстве
работ по строительству, реконструк-
ции и капитальному ремонту объек-
тов, реконструкции зеленых насажде-
ний наметили столичные власти. Об
этом сообщили в пятницу, 2 июля, в
Департаменте природопользования и
охраны окружающей среды.

По распоряжению, подписанному
мэром Юрием Лужковым, отныне за-
казчики должны размещать инфор-
мационные щиты в местах предпола-
гаемого производства всех строи-
тельных работ, сопровождающихся
вырубкой зеленых насаждений. На
этих щитах следует указать планиру-
емые виды работ и сроки их проведе-
ния, разместить графическое изобра-
жение строящегося объекта, а также
подробно проинформировать жите-
лей о пересаживаемых зеленых наса-
ждениях - количестве вырубаемых и
высаживаемых деревьев и кустарни-
ков, обустройстве газонов на объек-
тах строительства, реконструкции и
капитального ремонта. Сделать это
застройщик обязан не позднее чем за
7 дней до начала работ.
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Первая в нынешнем году большая
гроза в среду, 30 июня, вновь заста-
вила вспомнить о забитых ливневых
водостоках и массовых подтоплени-
ях на улицах. В этот день результатом
сильного ливня, прошедшего вече-
ром, стали подтопления в 28 местах
города, в том числе Лефортовского
тоннеля на третьем транспортном
кольце, самого глубокого в столице.

Затопление тоннеля случилось на
участке от Бакунинской улицы в сто-
рону шоссе Энтузиастов. Движение в
тоннеле было полностью остановле-
но. А на третьем кольце до улицы
Нижняя Масловка образовалась
многокилометровая пробка. Впро-
чем, первый «потоп» в районе тонне-
ля коммунальщики ликвидировали
достаточно быстро.

Все подтопления, отметили в ком-
плексе городского хозяйства, про-
изошли из-за того, что на решетки
ливневого водостока потоками воды
нанесло много мусора. Аварийные
бригады тратили на один засор 10-15
минут. Всего в городе боролись с
«наводнением» около 2000 человек.
Борьба со стихией успешно завер-
шилась к часу ночи.

Заметно увеличится предстоящей
зимой число снегоплавильных пунк-
тов в городе. Об этом в четверг, 1 ию-
ля, сообщил первый заместитель мэ-
ра в правительстве Москвы, руково-
дитель комплекса городского хозяй-
ства Петр Аксенов.

По его словам, в дополнение к дей-
ствовавшим прошлой зимой 20 снего-
плавильным пунктам к новому сезону
будут подготовлены еще пятнадцать, в
том числе пять - в ЦАО, где проблема
их нехватки стоит особенно остро. На
все новые снегоплавильные пункты
утверждена проектно-строительная
документация, при этом три из них
уже начали строиться.

Благодаря новым мощностям ком-
мунальные службы города смогут пе-
реработать в наступающем зимнем
сезоне почти в полтора раза больше
снега, чем прошлой зимой. Тогда го-
род справился с 20 миллионами кубо-
метров снега. С пуском новых снего-
плавильных установок объем перера-
ботки снега возрастет до 32 миллио-
нов кубометров.
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КОММУНАЛЬЩИКИ
ГОТОВЯТСЯ 

К СНЕЖНЫМ 
ЗАНОСАМ

Это сейчас Ростокинский акведук, сработанный
руками русских мастеров, является памятником
истории и архитектуры. А двести лет назад бело-

каменный арочный мост был основной частью само-
течного водопровода, исправно служившего жителям
столицы. В настоящее время полным ходом ведется
реставрация уникального сооружения, а на прилегаю-
щей территории создается парковая зона.

Недавно с ходом проводимых работ на самом акве-
дуке и на берегах Яузы знакомился первый замести-
тель мэра в правительстве Москвы, руководитель
комплекса городского хозяйства Петр Аксенов. В це-
лом он дал высокую оценку проекту:

- Очень хорошо, что префектура СВАО выступила с
такой инициативой. Здесь ведь было заброшенное
место, до которого у нас просто руки не доходили. И
сейчас в результате проводимых работ мы не только
сохраним часть истории города, но и оставим потом-
кам прекрасную парковую зону.

Акведук в течение многих лет подвергался разру-
шительному воздействию внешней среды. Поэтому на
первом этапе необходимо было законсервировать
объект. И сейчас на всем протяжении акведука уложе-
на защитная гидроизоляция. Позже по историческим
эскизам восстановят здесь прогулочную галерею с де-
ревянным навесом, вернут первозданный вид бесед-
кам. А чтобы мы имели представление о том, как ра-
ботало это сооружение два века назад, в нижней час-
ти желоба, где сейчас находится тепловая магистраль,
будет пущен водоток. Этот рукотворный ручей накро-
ют прозрачной плитой, по которой и будут проходить
люди. На сегодня именно вынос теплотрассы из акве-
дука является самой актуальной задачей. И журнали-
стов в первую очередь интересовало, найдено ли на-
конец ее решение.

- Решение найдено, - заверил Петр Аксенов. -
Какое-то время, конечно, было потеряно, но уже в
следующем году теплотрасса будет убрана из ак-
ведука. Сейчас в ходе реконструкции уже преду-
смотрено место прокладки новой магистрали.

Сопровождавшая вице-мэра префект СВАО
Ирина Рабер поспешила развеять опасения жите-
лей прилегающих районов по поводу проведенной
вырубки деревьев:

- Все было предварительно обследовано денд-
рологами, обнаружена примерно тысяча больных
деревьев. Здесь раньше никто не занимался сани-
тарными рубками, и место занимала по сути дела
бросовая поросль. Взамен здесь высадят тысячу
деревьев ценных пород, которые будут расти еще
двести лет. На территории дендропарка мы не
планируем какое-либо строительство, поэтому зи-
мой, как и прежде, здесь можно будет кататься на
лыжах.

Вообще планы реконструкции впечатляют. К
примеру, рядом с акведуком разместится инфор-
мационно-экологический центр - Музей воды. Он
будет представлять собой дом-мост, соединяющий
берега Яузы. По заказу МГП «Мосводоканал» уже
выполнены предпроектные проработки, которые
получили одобрение общественного совета при
мэре Москвы. Торжественная церемония закладки
Музея воды будет приурочена к Дню города.

В настоящий момент Мосводосток завершает
расчистку русла и укрепление берегов Яузы. А Гор-
мост приступает к работам по реконструкции су-
ществующего Фабричного моста через Яузу и к
строительству двух новых мостов, которые соеди-
нят проспект Мира с новой парковой зоной.

Петр ПОЛЫНОВ

Потом ремесленные учи-
лища переделали в про-
фессионально-техниче-

ские, а сегодня речь идет о со-
здании системы колледжей по
подготовке рабочих кадров. О
совершенствовании системы
подготовки рабочих кадров и
шел разговор на заседании.
Москва, как и другие россий-
ские регионы, столкнулась с
острейшей проблемой - не-
хваткой рабочих на заводах и
фабриках, в системе жилищ-
но-коммунального хозяйства,
куда приходится привлекать
людей из стран СНГ, не имею-
щих соответствующих навыков
и допускающих брак в ремонте
дорог, оборудовании дворовых
территорий.

Несколько лет назад, когда
в результате непродуманной
скороспешной перестройки
рухнули многие крупные про-
мышленные предприятия, ра-
бочие кадры оказались невос-
требованными, а сегодня, ко-
гда промышленность столицы
встает на ноги, переходит на
новые современные техноло-
гии, потребность в квалифи-
цированных рабочих кадрах
возросла. 146 учреждений
профессионального образо-
вания, которые имеются в Мо-
скве, не в силах решить проб-
лему подготовки современных
рабочих, потому что учебное
оборудование изношено на 85
процентов, остро не хватает
мастеров производственного
обучения.

Департамент образования
города Москвы совместно с
другими городскими структу-
рами разработал целевую про-
грамму подготовки рабочих
кадров, рассчитанную на три
года. Программой предусмот-
рено создание на базе ПТУ

колледжей с оснащением их
самым современным оборудо-
ванием, обеспечением высоко-
профессиональными педаго-
гическими кадрами и в первую
очередь - мастерами произ-
водственного обучения. В Мо-
скве будет открыт специаль-
ный институт по подготовке
преподавателей для рабочих
колледжей, которые могли бы
стать не только профессио-
нальными наставниками, но и
воспитателями так называе-
мых трудных подростков - ведь
ими в основном и пополняются
учреждения профессиональ-
ного образования. Планирует-
ся создать более 50 крупных
комплексов, на базе которых
будет проводиться начальная
подготовка рабочих кадров, за-
тем они смогут получить здесь
и среднее техническое образо-
вание.

Для координации работы по
реорганизации профессио-
нального образования в городе
создается государственно-об-
щественный совет с привлече-
нием профсоюзных организа-
ций и Московской конфедера-
ции промышленников и пред-
принимателей (работодате-
лей).

По предварительным под-
счетам, на реализацию трех-
летней программы реорганиза-
ции системы подготовки рабо-
чих кадров понадобится около
11 миллиардов рублей. Город-
ская казна это не потянет, а по-
тому необходимо искать инве-
сторов, создавая им льготные
условия. Необходим также го-
родской закон о профессио-
нальном образовании, кото-
рый обеспечит необходимую
нормативно-правовую базу на-
меченных преобразований.

Николай АНДРЕЕВ

ТРЕТИЙ ВЕК 
РОСТОКИНСКОГО АКВЕДУКА

На очередном заседании столичного
правительства припомнились после-
военные времена и подростки в тем-
ных шинелях и грубых сапогах - уча-
щиеся ремесленных училищ. Страна
активно готовила рабочие кадры, на
плечи которых и легла вся тяжесть по
восстановлению разрушенного вой-
ной народного хозяйства.
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В храме Христа Спасителя состоялась пре-
зентация книги-альбома «Преодолевая
рознь мира сего: визиты Святейшего Па-

триарха Московского и всея Руси Алексия II в
епархии Русской Православной Церкви» (Изд-
во «Андреевский флаг»). Фотолетопись изда-
на к 75-летнему юбилею патриарха.

28 глав книги, охватывающие 1996-2003 го-
ды патриаршего служения святейшего влады-
ки, переносят нас в Оптину пустынь, землю
Рязанскую, на русскую Голгофу (в Спасо-Пре-
ображенский Соловецкий монастырь)...

Последняя глава посвящена Эстонии, где
родился будущий пятнадцатый патриарх
всея Руси. Родители его, люди искренней и
глубокой веры, часто брали мальчика в па-
ломнические поездки на северный Афон,
как называют «пречудный остров Валаам».
Его посещение сыграло огромную роль. Уже
в шесть лет мальчик твердо знал, что станет
только священником. 

В зрелом возрасте святейший патриарх
Алексий впервые посетил Валаамский мона-
стырь лишь спустя пятьдесят лет, «когда по-
явилась реальная возможность возродить
там монашескую жизнь». Это произошло 13
декабря 1989 года - в день памяти святого
апостола Андрея Первозванного на Валааме
высадились первые четыре монаха и два по-
слушника. Видимо, не случайно, что альбом
издан при участии Фонда Андрея Первозван-
ного.

Эта книга пронизана любовью. Вот патри-
арх держит белоснежного голубя - еще миг,
и он взмоет в бездонную синеву неба. Вот
святейший сажает дерево... И много сним-
ков, изображающих патриарха во время бо-
гослужений и встреч с людьми. Сотни, тыся-
чи сияющих лиц. «В каких бы регионах Рос-
сии я ни бывал, - сказал святейший, - я все-
гда призываю людей жить в мире и согласии
друг с другом, потому что в этом залог буду-
щего нашей земли и нашего многострадаль-
ного народа».

Ирина АХУНДОВА

ПРЕОДОЛЕВАЯ РОЗНЬ
МИРА СЕГО

Департаменту ЖКХиБ дано поручение в
течение недели подготовить проект ме-
роприятий по сокращению числа без-
домных животных на территории города.
Об этом распорядился первый замести-
тель мэра в правительстве Москвы, ру-
ководитель комплекса городского хозяй-
ства Петр Аксенов.

СОБАКИ БЫВАЮТ
КУСАЧИЕ
Необходимость принятия мер

в отношении бездомных
животных продиктована уг-

розой распространения бешенст-
ва, пояснил в четверг, 1 июля,
главный государственный сани-
тарный врач Москвы Николай Фи-
латов. Сейчас под этой угрозой
практически все районы Подмо-
сковья. Исходит она не только от
диких животных (лис, енотовид-
ных собак и др.), но также от
крупного и мелкого рогатого ско-
та и даже крыс.

«Пока, к счастью, в столице бо-
лезни нет», - отметил главный го-
родской санитар. Однако, по его
словам, никто не может дать га-
рантию, что зараженная крыса не
попадет с фурой арбузов в Моск-
ву и не укусит какую-нибудь бро-

дячую собаку, а та - человека. На
фоне участившихся в последнее
время в городе случаев нападения
бродячих собак на людей (только
за 5 месяцев зарегистрировано
около 2,5 тысячи укусов) переход
болезни за МКАД может иметь ка-
тастрофические последствия.

По мнению главного санитарно-
го врача, если жизни и здоровью
людей что-то угрожает, то вопрос
о гуманном отношении к живот-
ным не обсуждается. Если вспых-
нет эпидемия бешенства, то специ-
альные службы радикально решат
проблему: отстрел бродячих собак
займет всего несколько часов. По
официальным данным, сейчас на
территории города обитают более
40 тысяч бродячих животных.

«МС»-Интерфакс


